
令和６年度 3月 船橋会常会 報告 
開催日時：令和 7 年 3 月 2 日（日） 10：00～11：30 
開催会場：船橋まちづくりセンター 活動フロアー 
出席者 ：（常任役員）飯田育代会長 

妹尾 池田 花形 松島 萬寶 飯田直美 鈴木昭彦 田久保 山﨑 各副会長 
鈴木実 濵中 八巻 宮内 鈴木喜一 木戸 膳場 古橋 各理事 

（部長）2 部 A：八巻 2 部 B：松崎 4 部：池田 5 部：山﨑 6 部：菅井 7 部：小林  
8 部：井手田 9 部：飯田雅彦 10 部 A：安田 10 部 B：曽田 14 部：牧野  
15 部：鈴木洋治 16 部：村井 33 部：岡崎        計 29 名（敬称略） 

 

Ⅰ．船橋会会長挨拶（飯田育代会長） 
 おはようございます。今年度最後の常会です。一年間ありがとうございました。不安定な気候が

続いています。風邪にご注意いただき、引継ぎ等最後までよろしくお願いいたします。 
 

Ⅱ．船橋まちづくりセンターから情報提供（長谷進所長） 
船橋会の皆様には、今年度も地区のまちづくり、福祉、防災にご理解、ご協力をいただきまして 

誠にありがとうございました。 

３月８日（土）に予定されている、船橋会の防災体験ラリーでは、まちづくりセンターは訓練 

体験などで協力させていただきます。よろしくお願いいたします。 

また、青少年船橋地区委員会子どもぶんか村発表会が 3月 23 日(日)船橋小学校で千歳台廻沢町会

「花まつり」(希望丘記念公園)、船橋葭根会の「さくらまつり」(葭根公園)は、４月５日(土)に 

開催予定とのことです。 

区では、誰もが住み慣れた地域で、安心して暮らし続けられる地域社会の実現を目指して、２８

地区に「身近な福祉の相談窓口」を設置し、まちづくりセンター、あんしんすこやかセンター、社

会福祉協議会の三者が同じ施設内で連携しながら、身近な相談を受け、住民の皆様と協働して地区

の課題解決に取り組んでおります。 

令和 4 年度からはこの地区課題解決の取り組みに児童館も加わり四者連携となっています。お困

りごと等がございましたら、どうぞご利用ください。 
 

行政からのお知らせ…詳細は船橋まちづくりセンターにお問い合わせください。 

① 「船橋地区ボッチャ交流事業」…3/24（月）10：30～12：00 船橋まちづくりセンター 

② 「砧地域震災時在宅避難ガイドブック」…2月下旬～3月中旬 砧地域全世帯に配布 

③ 「船橋あんしんすこやかセンター」…運営事業者が 4/1 付けで変更されます。 

  現在：社会福祉法人ノテ会 → 新：「社会福祉法人古木会」 

④ 「令和 6年度第 2回 世田谷区いっせい防災訓練（シェイクアウト訓練）」実施 

…3/11（火）9：30 から 1 分間 
 

Ⅲ．議題 
 １．報告事項 

１．青色パトロールカー町内巡回パトロール（2/16（日）～21（金）町会全域） 
期間中 3 日回、青色パトロールカーで町内を巡回した。怪しいと思われることはなかったが、 

詐欺被害は増えている。警察官も見抜けなかった事例のニュースもあった。厳重注意を！ 
２．野良猫対策を考える集い（2/23（日）13：30～16：00 千歳船橋商店街会館） 

講師は、保護猫活動を牽引している田矢氏。参加者は約 40 名。船橋地区で保護活動をしている 
地元の秋本氏が活動内容を紹介、講師から、保護猫活動がいかに大切かその意義をお話いただい

た。野良猫に餌を上げている人を見かけたら“地域猫の会”に入会したうえで責任を持って餌を

上げるよう声をかけていただきたい。猫を飼っている方は、首輪をかける等飼い猫であることが

わかるようにしていただきたい。会へのご参加等のご協力もお願いする。 
～～この集いの内容は、船橋会 HP に動画を掲載しているので、ぜひ、ご覧ください。～～ 



  

 ２．活動予定 
１．防災ラリー（3/8（土）14：00～16：00 町内各所） 

 町会エリアにポイント（駅前・有隣病院・2丁目公園・船橋小）を設け、ポイントに用意され 

ている様々な防災体験をしていただきながら神明神社のゴールを目指す。個々の防災の意識を 

高め、備えに役立ていただきたい。また、船橋のまちを知り顔見知りになり、自助・共助に 

つなげていただきたい。楽しめる企画、お土産も用意しており、ご家族でご参加ください！ 

 ※天気による変更等は、船橋会 HP にてお知らせ。トップページに赤いテロップで流れます。 

２．災害時安否確認訓練（3/8（土）10：00～16：00 会員全世帯対象） 

 10 時に防災行政無線で訓練をお知らせする。10 時～16時、玄関先の道路から見えるところに、 

安否確認カードの黄色の“無事です”を掲示してください。カードが無い方は、黄色いタオル 

等を掲示してください。 

実際の発災時は、黄色いカードが出されていない家が、何かが起きたためにカードが出せな 

いものと判断し、安否確認の声掛けをする。声掛けをする家を一刻も早く見つけるためのカー 

ドです。 

３．部長・組長の業務について相談会（3/22（土）・23 日（日）10：00～16：00 船橋会事務所） 

   旧部長と新部長、旧組長と新組長の引き継ぎは、直接してくださるようお願いしているが、 

ご多忙でお互いの都合が合わず叶わない方も少なくない。新年度をスムーズにスタートして 

いただけるよう、相談会を実施する。両日何時でも予約なしで、船橋会事務所までお越しくだ

さい。電話でも結構です。ざっくばらんな会。お気軽にご活用ください。 
 

 ３．その他 

１．船橋地区社会福祉協議会より（報告とお礼） 

 「社協会員会費募集」、「歳末たすけあい・地域支えあい募金」、それぞれご協力いただき、   

ありがとうございました。 

 船橋会の実績 会費：692,550 円、904件、 歳末募金：415,303 円、522 件 

 これらの会費・募金から船橋会に敬老事業助成金等が還元され、活用している。世田谷区 

全体の使途については社協だよりに掲載されるのでご確認ください。 

２．船橋希望中学校避難所運営訓練（3/1（土）14：00～16：00 船橋希望中学校） 

 地域の方等、約 60 名参加。今年度 6回の運営委員会を開催、重ねてきた様々な話し合いや 

訓練を地域の皆さまと共有し、皆で、災害時の混乱した中でも避難所を少しでもスムーズに 

開設運営できるよう、訓練をした。内容は、マンホールトイレ、簡易トイレ、公衆電話設置、 

居住スペース体験、バーナー・発電機操作、応急給水栓開栓、ペット避難所。最後に豚汁を 

試食しながら参加者全員で意見交換をし、有意義な訓練となった。 

３．部長・組長引き継ぎについて 

   新部長、新組長の選出にご尽力いただきありがとうございました。部長の皆さまは、組長の 

皆さまへの引き継ぎ資料の配布もありがとうございました。 

 部長が未決の部は、引き続き、役員も一緒に動かせていただきます。 

  ４．設備新設のお知らせ 

   ①AED 新設：区内全地区会館 

   ②スタンドパイプ新設：船橋 1丁目広場、船橋小学校 
 

♪♪ 最後に…部長の皆さまのご感想等を伺いました。♪♪ 
部長の皆さまから 

・夫婦で業務を行い、乗り切りました。引き受けて良かったです。 

・部内に、船橋会役員がいたので、気軽に相談でき心強かったです。 

・今まで町会活動に参加しなかったが、参加してみた。貴重な経験で有り難かったです。 

・普段、縁がなかった方と知り合えました。 



・家の周りしか知らなかったが、通ったことがなかった道を歩き、新発見があった。 

・部長の経験をたくさんの方にしていただきたい。 

・まちの安全安心を肌で感じられました。特に、船橋会が進めている“防犯カメラ”設置は良いと

思います。 

・部長をやって 6年目です。組長の皆さんに感謝されています。 

・マンションです。船橋会とは、防災活動で接点を持っています。 

・以前と比べ、部長の業務は減ってきていて、やりやすくなっていると思います。 

・他町会より、船橋会は活発に活動していて、バランスが取れていると思います。 

 

・新年度の部長選出は大変です。 

・部長は次の組から選出する部が多いですが、選出の順番リストを各部に提示していただきたい。 

・4 月、玄関が奥まっていたり、表札がなかったり、組長宅がわからなくてとても苦労しました。 

・回覧を組ごとに仕分けをし、組長宅へ届ける負担は大きいです。 

・部長をやっていて、どうしたら良いのだろう、と悩むことがありました。わかりやすく具体的に

まとめたフォーマットがあると良いと思います。 

・部内の変化（施設に入居、病院に入院、転居、等々）がこの一年で多く、驚きました。 

・部内に、自転車が一時停止なしに猛スピードで通るひやっとする交差点があります。ごみ出しの

ルールが守られていない課題もあります。 

・部長の業務軽減を、更に検討してほしいです。 

・回覧は、ネット配信や HP に徐々に変えていくのが良いのではないでしょうか？ 

・常会の内容を検討していただきたいです。常会において、まちの変化等の情報提供がなされ、課

題を話し合い、各所各方面に提言をしていくような議論ができることを期待したいです。 

・住民が知らないことを、広く知らせることをしていただきたいです。 
 

船橋会から 

 部長の皆さまのご尽力に心から感謝します。一年間ありがとうございました。 

 良かったこと、課題、それぞれをいただきました。今後の町会活動に活かします。 

町会活動は“コミュニケーション”が基本です。今年度初めて知り合えた方々同士、コミュニケ

ーションを取ることができた方が多いことは嬉しいことだと思います。課題に挙がった、部長選出・

引き継ぎ、部長の業務のわからないことや相談ごと、回覧の負担、等についても、役員や組長、 

常会での部長同士のコミュニケーションで解決につながると思います。 

今後、常会で話し合ってほしいこと等のご要望を、皆さまからいただきましたら、時間をとって

話題や議題に取りあげたいと思います。お寄せください。 

部長をお続けくださる方、新しい部長にバトンタッチなさる方、こんごとも船橋会へのご協力を

よろしくお願いいたします。 
 

 

令和７年度 船橋会常会 日時：令和７年４月５日（土）１０：００～ 

  会場：船橋まちづくりセンター 活動フロアー 

※令和７年度新部長の皆さまがご出席なさいます。 
 

３月の船橋会事務所開所日（開所時間１３：００～１６：００） 

４日（火）１０日（月）１２日（水）１３日（木）１８日（火）２７日（木） 
 

船橋会メールマガジンにご登録ください。右の２次元コードから登録できます。 
 

問い合わせ：船橋会事務所 船橋１－４０－６ Ｔ／Ｆ６７９４－３１４５ 

★船橋会メール funabashikaimail＠funabashikai.org ご活用ください。★ 
 


